

津高同窓会報



タイトル・書「本年度同窓会パーティーテーマ」千草 光洞(昭和23年卒)
絵「カフェテラスの人たち」月輪 清(津高教諭)



年の瀬もおじつました。会員の皆様には各界各地で活躍の
よ大慶に存じます。

本年の総会、パーティーも昭和四十四年、五十六年卒の方々の周到な準備と献身的な努力の結果、未曾有の不況下、厳しい諸条件に拘らず盛大にかつ有意義に成功されました」と厚く御礼申します。

21世紀

第・回・記

同窓会長 岡村初博(昭和15年卒)

同窓会

さて、同窓会報も今回で四十号となりました。昭和三十九年三月二十日発行の第一号は四頁白黒印刷でありました。その後、百周年記念号の多彩な紙面があり、更に

現在は十頁のカラー印刷へと充実化するものとなりました。寄稿者の方々の顔ぶれも誠に豪華であります。国内外で活躍されている著名な人々であります。今まで毎号寄稿者の選定、ご依頼等並々なく、努力をされてこられた編集委員の皆様に心から敬意と感謝を申し上げます。また寄稿された

玉稿は母校、後輩への愛情と励ましの心情の満ち溢れた名文挿いであります。毎号感銘を受けておるものであります。厚く御礼申しますと共に今後共変わらず協力を

お願い申し上げます。

尚、蛇足ながら平成五年六月一十六日発行の「同窓会報縮刷版」は第一号から三十号までを収録し

(一一七五~一三五一)、臨済宗僧侶、天龍寺開山

百年富貴一朝塵

一書、恩徳勝万宝

一言、教訓重千金

夢窓國師

百年、富貴一朝塵

一書、恩徳勝万宝

一言、教訓重千金

信州回遊バス同期会

岡林重次(昭和20年卒)

有造館伝統とロマン

前田季男
(昭和28年卒)



が津工高フグビー部を育てた。敗戦後の沈滞ムードを打ち破る青春のウオークライが藩校の伝統と口

同志社に進学したがためにも、高校時代のラグビー野郎が懐かしい。
平成五年県選スポーツガーデンが完成、こけら落としに全同志社員

想えは太平洋戦争敗戦の一九四五年（昭和二十年）は津市の海軍兵学校会員複数が震度の中学でトックプ（陸軍士官学校会員複数を多かつたが）になり、津の空襲で校舎も炎上した。その翌々年久居市の旧陸軍三三連隊跡地に移り、さざなみの混乱の中でラグビー部が復活した。石川だらけの校庭で精道形のボールを追い、松阪工業高校などと対戦し、同志社などの名門チームの指導を受けた。

の伝統を引き継いでいる団体がある。三重一中・津高校ラグビー部のOB会「育造クラブ」だ。

野麦峠から信州側へ十五キロ車で二十分の南安曇郡奈川村「温泉ロッジ野麦の里」が同期会の定宿である。

昨平成十三年の五月末、名古屋から「しなの」新宿から「あずさ」で松本に落ち合った十数名が駿前で昼食後、宿の主の運転するマイクロバスに乗り込んだのが始まりの二泊三日の旅だったが、その秋にも第二回の案内状がきた。余生いくばくか知らねど、また同じ宿などは御観山というのに心動いた。

集合駅は木曾福島である。第一回から夫婦仲が勧められていたが、幾分減つて單身組が主流でいる。戦後初対面といふ人がいつも一、二名はいる。

「水芸」という集まりが以前からあつたのが湯の山のあと根垣を取つ払つて、東京では三月、内幸町の鹿鳴館跡で毎年の会食が催されている。郷里の幹事はこの会にも遠路参加して会報など近況を報告してくれ

つき隨ていろいろ自信を取り
してくるのである。

スイングとともに

大井貴司（昭和41年卒）

二
昭和41年卒

がなかった。ちやうどオイルショックの頃だったと記憶している。いろんな仕事をしながら何とか食いつないだ。三十一歳の時、思いもよらぬ幸運な事が起きた。MTQのピアニスト、ジョン・ルイスと出会い、彼が私の事を大変気に入ってくれたのだ。翌年ジョン・ルイスに呼ばれでジャズ・フェスティバルに出演する為、初めてアメリカに行つた。その頃のニューヨークは、まだあまり治安が良くなくて、信頼待ちをしているなど、とにかくもな黒人の若手オーディションが近づいて来て訳の分からぬ英語でマリファナを売りに来る。最初は何が何だか分らないので、恐くなつて逃げると、追いかけて来るのだ。お金を持つているよう見えたのだからかよこかくノ一と言つまびらかにしているには参った。その時こんな物騒な国には住みたくない、つづくと思った。このフェスティバルでそのままたるメンバー達と共に演ずる事ができる。

いやア、ひじいにあいま
た。
でも、楽しい思い出にもなりました。

三十一年会は毎年関東地区在住者の同期会を催し、今年は第五回、九州・関西・三重県内より有志十数名も出席しました。

五月十八日、都内でパークを無く終え、翌日はゴルフ組と観光組に分かれての行動となりました。この観光組十八名が樂しいことに出会ったのです。

新宿より小田原へ、バスで箱根の関所跡への予定が、途中にハイキングコースがあるとの計画者の一声の「それで行こう」で一行

自分で急成長を遂げた気がした。この頃からジャズは私の人生そのもの、という感じになつた。ある程度自信をつけ帰国したが、レコーディングというオマケまで付いた。ジョン・ルイスが辛抱したからだ。アメリカの黒人ジャズミュージシャンは、ずっと愛は継がれていて伝統どおりかかれがあって、それを若いミュージシャン達がどんどん発展させていった。その黒人特有のフィーリングを、感動した私は、黒人でもない自分なりの新しいスタイルを作っていく決意をした。人種差別で差され、これまで黒人がジャズを演奏してきたのはどうかというと、日本人はやっぱりジャズは黒人の音楽なんだと思はれられた。日本のジャズ界はどうかというと、日本人は日本人的なジャズをやればいい。当たり前の事によつて聞こえるかも知れないけれど、私にとっては何とも言えないスイングしない

賛同。雨上りのなだらかな山道を歩きはじめたものの、十分二十八すると何となく不安な気分、木の根を足場に進むこと、いや登ることですること。

そのうちに隊列は乱れに乱れ、それを切らす者続出、引き返すところを来た道を考えればできない状態進むしかない。「ここで倒れた」とさうしよう。救急車も来てくれない、救助ヘリも立ちはだかっていて、ロープが足りるかな?」鶯の鳴き声にさえ「わかるでないな」と言ふ者ばかりで田舎機長として世界の様な空飛び廻っていた青山君、ハイキングコースと登山道を間違えただけらしい。地上の操縦は苦手の様だ

「スイングしたきや眞理かな」というのが黒人達のボリナーであり、私のボリシーでもあるのだけれど、日本のジャズにはそれがあまり感じられない。有名になる事ばかり考え大事な事を忘れている人が結構多い。アメリカでは当然巧くてスイングする人が有名になるのだけれど、日本ではほとんどの実力は関係ないよつた気がする。それを評価できる人がいないのも現実だ。とにかく今は実力を付け事に全力を注ぎたいと思う。たとえそれが成せなくても後悔だけはないでござり、と思つ。スイングといふ言葉は直訳するといふ「揺れる」という意味だが、ジャズのリズムは麻薬のリズムなのかも知れない。一昔前は多くのミュー・シャンがそれをやっていたのは有名な話だ。唐さんが私の演奏を聴いてパワーなりエネルギーなりを感じて楽しんでいただけたら幸せです。ぜひ生演奏を聴きに来ていただきたいと思います。津でも定期的に演奏活動をやっていますよ一杯やつながら楽しむには、最高の音楽だと言えるんじゃないでしょうか!!

箱根越え

濱口幸雄（昭和31年卒）

雄
(昭和31年卒)

住めば都、イスタンブール

林（デミール）輝美（昭和46年卒）



り、バルコニーで食事をする隣人の姿があちこちに見える。イギリスやオランダから夏を過ごしに来ている人もいる）の別荘は、夏の間、開放的なリゾートホテルのように、活気あふ。私はバカンス天国に来てしまったのだ。

三十一年前に津高卒業後、長い東京暮らしを経て、なぜか今はトルコのイスタンブールに住んでい

る。そしてこの原稿は、主人の両親の別荘のバルコニーで、エーゲ海を眺めながら書いている。はるか向こうはトルコの島々とギリシャのレスボス島がくすんで見え、キラキラ光る海には数艘のボートが浮かんでいる。別荘と言つても日本のリゾート型分譲マンションのようなもので、数棟の建物が花の咲き乱れる敷地の中に建つてお

り、バルコニーで食事をする隣人の姿があちこちに見える。イギリスやオランダから夏を過ごしに来

ている人もいる）の別荘は、夏の

間、開放的なリゾートホテルのよ

うになり、活気あふ。私はバカン

ス天国に来てしまつたのだ。

日本でガッチャリ稼いで、海外旅

行をエンジョイするという生活パ

ターンに転機が訪れたのは、七

年前。海外も行き尽して、三十三

歳に訪れた国、トルコで、未来

の夫と知り合い、その後彼が三ヶ

月間、日本へ語学研修に来る

ことになつたことが私の運命を変

えた。それまで海外に住みたいと

思つたこともなく、まだやり申

斐のある仕事を放棄することにも

悶々としたが、先の見えるレール

の上を走るより、別の生き方をし

莊で暮らせるのかと頭を丸くして

いた私も、この頃はこのペースに

慣れてきて、ひと夏に三、四回

バカンスに出掛けけることが当たり

前になってしまった。この六月にも主

人の両親と一緒に黒海地方へ十日

間のドライブ旅行に出掛け、グル

ニアとの国境近くまで行った。緑

一つか出来ない。誰も急がず、

一つか出来ない。誰も急がず、</

学年同窓会の「学び舎めぐり」

岡正基（昭和24年卒）

私たち陳川66・三重桜47回卒業生は、毎年同窓会を開催してきている。七十歳の声を聞いて、昔懐かしい学び舎めぐりを同窓会のイベントとして企画した。昨年はレディファーストで「旧津高等女学校周辺」（えんま室、旧津高女跡、阿瀬塚など）を見学、散策した。

今年は先日10月24日、「津中・津高学び舎めぐり」とタイトルを付け、久居田兵舎跡、そして現津高等学校を訪れた。

同窓会の参加人数は、昨年も今年も約百二十名前後、そのうちこのイベント参加は八十名前後、約三分の一であった。こんな機会でないに行けないからと、幹事の方々が驚く程の参加人数となつた。

だ、メインの宴会の前の二時間ぐらいしか時間がないので、その間にいかに要領よく、しかも満足してもらえるようにするかが工夫のしどろである。説明には幹事の一名が当たり、バス二台に分乗してであった。



計報 謹んでご冥福をお祈りいたします。

客員 岡 南 利 美	18 松 岡 晃	14 長沼(永持)千代子
陳T8 大岡(野呂)礼三	20 青木 康一	17 山本(森田)道
11 松林茂夫	瀬波 守	18 寺尾(小島)朝子
12 坂口(中林)幹生	20④ 大加松 順	19 北野(三宅)淳子
秋原 実	21 加松 鈴	20 中川(村林)佳子
別所(桐井)三郎	22 公鶴	21 岡田 孝
阪本 葦	23 木口	20④ 岡田(永合)文子
14 本多 禁	24 田手	中村嘉代子
15 前田 利	25 藤谷	日比野(太田)逸子
S3 松岡伊三郎	26 后藤	22 村田(東)余志子
5 川端富久一	27 竹尾	24 徳田(徳田)昌子
別所伝	28 幸道	25 富田(名越)和代
6 市川完	29 幸馬	26 浅尾 等
小野 勇	30 鈴木	稻葉 律夫
鈴木 龍久男	31 永野 昭雄	林(野垣内)香代
鈴木 良夫	32 岩崎(岩崎)志やう	三藤(長谷川)幸子
田中 正	33 斎木(富田)コウ	安村(西田)秀子
田中尚	34 南(松田)あい	渡辺(勝田)愛子
富田光男	35 塩路 千代	27 末崎 千鶴
8 中田村五郎	36 塩田(寺塚)てい	28 分部 順之亮
9 岩本進	37 松林(若林)千代子	29 竹田(野田)はるみ
10 稲垣順一	38 藤田 さく	30 田端 経一
佐伯博	39 青木(大塚)きみ江	31 和田 光弘
富田正博	40 倉田(永谷)ミ子	32 野村(星合)たづ子
川村孝	41 小屋 寿恵	33 肥田 久美子
久野(山路)久右衛門	42 米本(林)つま	34 清水 康彦
11 奥山薰	43 石川(白井)泰子	35 林(瀬古)清子
12 小澤博	44 井村(中山)美治子	36 角田 興二
尾銅憲	45 親木(松永)きみゑ	37 中野根 愈二
江崎誠	46 大森(富田)いくく	38 岡嶋(岸江)峰子
後隆	47 奥井(清水谷)文子	39 田中 嘉壽子
14 藤上正	48 熊谷(今西)春子	40 中村 嘉壽子
小石川恭	49 小林 満子	41 増田 敏子
木木奈良谷	50 園田(吉村)久	42 増田 富政子
武藤野	51 中村 嘉壽子	43 宮田(川合)一子
宮山川(川合)	52 増田 富政子	44 余語(秋山)志な
17 大西大	53 増田 富政子	45 堀(村田)晴子
荻田一	54 増田 富政子	46 渥美(小島)嘉代
加納(井田)勉	55 増田 富政子	47 伊藤(伊藤)富美子
駒田(内田)宏	56 増田 富政子	48 土屋(伊藤)貞子
鈴木五三雄	57 増田 富政子	49 福井(立川)智子
須田周作	58 増田 富政子	50 奥山(草深)千鶴
18 杉谷(三谷)秀夫	59 増田 富政子	51 増田 富政子

昨年のえんま室では、えんま大臣に因空私を紹介して珍しがられ、旧女の校舎はすっかり変貌してしまっていたが、現みえ美学園新校舎の棟上に、かつての柳山校舎の屋上の塔が再現されていたのには三重桜の女性陣に感銘を与えた。今年の心配は久居までどれ程度間がかかるかであった。事実、国道二十三号線、雲出交差点経由で所、戦後私たちが移転して職員室となりた建物を見た。これは当時の姿のままである（現在倉庫に使

本校の正門横に青丈三メートルくらいの銀杏の樹があります。この樹は、当時の事務長 橋本貞郎氏が三重県立津高等女学校（現在の三重県立津高等女学校）の校庭で昔から親しまれていた銀杏の樹から落ちた実を苗不育て、一九八一年（二十一年前）現在の場所に植樹したもののです。

この記念の樹を、卒業生にも後輩にも半永久的に知っています。この度赤御影石の石文を作成し、設置しました。「旧三重県立津高等女学校校庭の銀杏（実生）一九八一年・津高同窓会」と刻まれています。この苗木は順

本校の正門横に青丈三メートルくらいの銀杏の樹があります。この樹は、当時の事務長 橋本貞郎氏が三重県立津高等女学校（現在の三重県立津高等女学校）の校庭で昔から親しまれていた銀杏の樹から落ちた実を苗不育て、一九八一年（二十一年前）現在の場所に植樹したもののです。

調に生育していますが、場所こそ変われ、今までと同じように本校の行く末を見つめされることだと思います。私たちの期待通り元気になりました。おまけに元気になりました。

昭和42年卒業生

昭和42年卒業生

同期の皆さまへ

毎年2回、5月と11月の第2土曜日に、親睦を目的にゴルフコンペを行っています。

参加者を募集しています。

細川眞（昭和42年卒）

三重桜の実生に石文

銀杏（実生）に石文

本校の正門横に青丈三メートルくらいの銀杏の樹があります。この樹は、当時の事務長 橋本貞郎氏が三重県立津高等女学校（現在の三重県立津高等女学校）の校庭で昔から親しまれていた銀杏の樹から落ちた実を苗不育て、一九八一年（二十一年前）現在の場所に植樹したもののです。

調に生育していますが、場所こそ変われ、今まで同じように本校の行く末を見つめることだと思います。私たちの期待通り元気になりました。おまけに元気になりました。

昭和42年卒業生

昭和42年卒業生

同期の皆さまへ

毎年2回、5月と11月の第2土曜日に、親睦を目的にゴルフコンペを行っています。

参加者を募集しています。

細川眞（昭和42年卒）

同期会を長続きさせるノウハウ

宮村智（昭和40年卒）

智（昭和40年卒）

ですが、第一に、毎年の幹事の外に、メンバーフィードバックを設けたことが挙げられます。事務局の主な役目は継続的に会員名簿の更新・管理を行い、それに基づいて幹事が作成した案内状を送付するところです。事務局の設置によって会員登録の基礎となる会員名簿が毎年確実に更新される一方で、幹事は名簿更新という面倒な仕事を引き受けているF君の熱意と献身的努力があることを付けています。

最後に、私の同期会が長続きしている背景には、万年事務局長役を引き受けているF君の熱意と献身的努力があることを付けています。今年は同期会に名称（愛称）を付けるとともに、インターネットのホームページを開設し、消息などを掲示板で連絡できるようにする予定です。

以上、生活の知恵のよくなものですが、お役に立てば幸いです。

月二三日の勤労感謝の日を同期会の定例日と定めています。まだ

今年は同期会に名称（愛称）を付けるとともに、インターネットの

ホームページを開設し、消息などを掲示板で連絡できるようにす

る予定です。

この外、同期生が予定を立てやすくなるために、原則として一一

月二三日の勤労感謝の日を同期会の定例日と定めています。まだ

今年は同期会に名称（愛称）を付

けるとともに、インターネットの

ホームページを開設し、消息などを掲示板で連絡できるようにす

る予定です。

この外、同期生が予定を立てやすくなるために、原則として一一

月二三日の勤労感謝の日を同期会の定例日と定めています。まだ

今年は同期会に名称（愛称）を付

お知らせ

平成十五年度 同窓会バーティー

● 日 時 平成十五年八月二日（土）午後三時より

● 場 所 津セントーパレス

担当学年幹事 昭和45年卒（代表）橋本喜久男
昭和57年卒（代表）田中康一郎

と、喜田治男氏（昭28卒）より子
供教育についてのエッセイが寄せ
られました。それに加え総会次席
者からの近況を「会員だよ」と
して明るく纏めて頂き好評です。

これからも充実した同窓会とな
るよう努めたいと思っています。

井田佑（昭和28年卒）

（略）

（略）